

Diario del Comercio

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINASTICO

AÑO III

REDACCION
Rambla de San Carlos, 55 principal
ADMINISTRACION
Rambla de San Juan, 71, imprenta

Tarragona, martes 20 de Julio de 1897

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Tarragona 1'75 ptas. al mes y 5 ptas. trimestre.
En el resto de España 6 ptas. trimestre.
En el extranjero 15 ptas. trimestre.—Pago adelantado
Remitidos y anuncios á precios convencionales.

NÚM. 696

El abogado

D. RAMÓN MORERA

ha trasladado su despacho á la calle del Conde de Ríos, núm. 23.

Ecos de la semana

SUMARIO: Las fiestas de San Magin.—Los Padres Carmelitas.—Emociones.—La velada del Ateneo.

Los primeros ecos de la semana que acaba de transcurrir fueron el anuncio de las brillantes fiestas que nuestro Ayuntamiento se propone celebrar en honor del martir de la Brufaganya.

El proyecto de tales fiestas ha sido del agrado de todos y la pública opinión ha aplaudido con entusiasmo la decisión de la comisión de Festejos y su propósito deliberado de que aquellas encierren en sí alicientes suficientes para que durante su celebración acuda á Tarragona un regular contingente de forasteros, que presten vida y animación á la ciudad durante dos ó tres días.

Claro está que con ello no se logra sacar de la postración en que se halla sumida á nuestra capital, pero para eso están las demás Comisiones que celosas sin duda del cumplimiento de su deber y del patriótico proceder y actividad de su compañera, han de remover, así lo creo yo, cuantos obstáculos se opongan al desenvolvimiento de los proyectos que acarician en beneficio de la población.

¿Me engañarán mis deseos? Todo es posible, pero entre tanto permitidme, amables lectores, que me forje esa ilusión.

En esta época de desengaños nada significa uno más y en cambio es tan grato alimentarse de ilusiones, que no reparo en hacerlo, al menos por lo económico que resulta y porque no hay temor á indigestión alguna.

Con que esperemos, no desechemos aún de nosotros la pequeña parte de fe que nos resta.

Y el que se cansa, pues, *sans cumplimentar...* que tome asiento.

La nota saliente de la pasada semana han sido las fiestas organizadas por los Padres Carmelitas con motivo de la inauguración de su nuevo convento.

Procesiones, banquetes, músicas, cohetes, globos aerostáticos han sido la característica de dichas fiestas.

Los que se quejan de que en Tarragona se carece de distracciones están en un error; como así lo demuestra el hecho de que durante dos días la gente apenas ha tenido tiempo para cambiar impresiones en el seno de la familia.

Y si las han cambiado, que es lo único que en muchos hogares queda ya por cambiar, han sido de modo tan ligero, que dispensen los lectores que no las traslade al papel.

Quienes han celebrado con más entusiasmo, sin duda, esos días de bullicio; han sido las mujeres bonitas, que han tenido ocasión propicia para ir derramando su sal por nuestras calles, aún á trueque de que de ello se enoje el ministro de Hacienda, al cual preocupa en gran manera la cuestión de las salinas y principalmente las de Torrevieja.

Una cosa ha llamado en gran manera la atención de muchos: la de que los reverendos Padres hayan enarbolado en lo alto del campanario de su iglesia la bandera británica.

Eso indudablemente no encaja muy bien con aquellos brindis patrióticos y aquellas pruebas de españolismo de que tanto alarde hicieron.

Y nos resulta un tantico ridículo y contraproducente que se grite ¡Viva España! ¡Viva León XIII! en un recinto que se pone bajo la protección del pabellón de la protestante Inglaterra.

Peró el asunto es delicado de sí; después de la sal, fácil fuera que viniera el pimiento picante y como pudiera ocurrir que echara á perder el plato, prefiero que lo *sazonen* ustedes á su gusto.

Yo en cambio renuncio á la *propina*.

A todo el vecindario ha emocionado el anuncio de cierta *moción*.

No podía menos de suceder así cuando tan *emocionadamente* fué pronunciada en el salón de sesiones de nuestro Ayuntamiento aquella media docena de palabras que formando débiles ondulaciones repercutían poco después por todos los ámbitos de la ciudad.

Muchos fueron los que se frotaron las manos de gozo y los que se prometen pasar una hora divertida en la próxima sesión de nuestro Municipio.

Dícese que el anunciante de la *moción* ha encargado la redacción de su proyectado discurso, en el que se intercalarán algunos *pareados*, al célebre Carulla.

Peró eso son... *habladurias que hablan por ahí*.

El sábado se celebró en el Ateneo una fiesta magnífica.

La velada musical organizada á beneficio de nuestro paisano don José María Plá.

El acto resultó brillante.

Mucho calor, pero ¿quién no lo resiste ante los atractivos que en sí encerraba la benéfica fiesta?

Mucha música, mucha variación, simpáticos y notables ejecutantes y ante todo y sobre todo la silueta de un lecho en el que yace, agostadas sus ilusiones y pérdidas sus energías, el distinguido profesor que tantas simpatías supo captarse y con el que el destino se ha ensañado tanto.

¡Pobre Pepito! ¡Qué efecto causarían en su alma las alegres notas de «Pan y toros», las delicadísimas vibraciones arrancadas al piano por Emilio Sabater y las melódicas filigranas que hicieron brotar del español instrumento los precoces niños Ursula y José María Catalá!

Obligado forzosamente á escuchar aquellos ecos, más de una lágrima humedeció quizás sus párpados.

Y tal vez miró compasivamente á su viejo violín y quién sabe si exclamó:

—¡Ya solo me resta de artista el corazón!

¡Dios haga que sus miembros recobren fuerza y virilidad y que podamos otra vez aplaudirle con entusiasmo!

Cuando la pluma vése obligada á trazar tristes impresiones del alma, queda inutilizada para salir de esa esfera.

Los lectores tendrán ello en cuenta y comprenderán que es muy natural de por terminada aquí mi tarea, cerrándola con ecos tan melancólicos.

M. MENÉNDEZ.

Correo de Madrid

17 Julio.

Telegrafían de San Sebastián, diciendo que el señor duque de Tetuán ha manifestado que ignora el fundamento que tenga la noticia respecto al correctivo que se dice impuesto por el Consejo Supremo de Guerra y Marina á un auditor de marina con motivo del proceso seguido contra los insurrectos capturados á bordo de la goleta «Competidor».

El ministro de Estado niega que el señor Cánovas haya de estar presente en San Sebastián el día que llegue el nuevo ministro

de los Estados Unidos en España, M. Woodford.

Dice que la presencia del presidente del Consejo en la recepción es innecesaria, pero que esto no quita que el señor Cánovas puede hallarse en San Sebastián el día de la recepción.

Además dice que el señor duque de Tetuán que el hecho de haber aplazado su viaje hasta Londres el 28, y el de detenerse una semana en Londres y algunos días en París demuestra que M. Woodford no tiene prisa en el desempeño de la misión que su Gobierno le ha confiado.

Por otra parte, añade, el paso de M. Woodford por Londres y París no obedece á ninguna causa como han dado á entender algunos periódicos, pues el Gobierno de los Estados Unidos se entiende con los gabinetes de Londres y París por medio de sus embajadores sin valerse de delegados intermediarios; ni la misión que lleva M. Woodford tiene que ser consultada con los otros embajadores.

El señor duque de Tetuán ha decidido ir á Gestaña á primeros de Septiembre y regresar á San Sebastián para asistir á la recepción del nuevo embajador, si este no hubiese venido antes.

Niegase el señor duque de Tetuán á hablar de política y especialmente sobre las declaraciones autonomistas del señor Sagasta, diciendo, que como hombre de partido y como ministro, tiene las mismas opiniones que el señor Cánovas.

Respecto de la guerra de Cuba dice que va bien basándose para ello en los informes oficiales y particulares; añadiendo que en este momento de lucha solo sirve un sistema, el empleado en el extranjero mismo y desarrollado por el general Weyler, que cuenta con la confianza del Gobierno.

Se ha recibido en el Ministerio de la Guerra el siguiente despacho oficial:

«Manila 17.—Capitán general al ministro de la Guerra:

«Han ocurrido encuentros en el centro de Luzón y en Morong contra el enemigo que ha sido sorprendido en busca de recursos. Tuvo 87 muertos.

«La partida de Aguinaldo intentó saquear el 12 por la noche el poblado de San Rafael, siendo rechazada duramente, abandonando lanzas, armas, caballos, 3 heridos y 6 muertos.

«Por primera vez se ha verificado la presentación de una partida con 15 armas de fuego y 2 desertores.

«Las partidas insurrectas andan hambrientas y tienen muchos enfermos.

«El cabecilla Aguinaldo está herido y enfermo.

«Me dedico á defender las zonas limítrofes con objeto de impedir que se proporcionen recursos los rebeldes.

«En los combates últimos nuestras bajas han sido el teniente Anastasio Medina y 15 de tropa heridos.

«El resto del Archipiélago sin novedad.—Primo de Rivera.»

Según telegrama recibido de Washington la comisión mixta ha llegado á un acuerdo respecto de la cuestión arancelaria.

Créese que en los primeros días de la semana próxima quedarán votadas las leyes más urgentes, suspendiéndose las sesiones.

El ministro de España en Lima telegrafía haberse firmado el tratado entre España y el Perú adicional de paz, con la cláusula de arbitraje mediante el cual las diferencias que puedan surgir entre ambos países se someterán á árbitros imparciales.

Aclara además las cuestiones de nacionalidad y el reconocimiento y la validez de títulos académicos en ambos países.

El Correo comenta esta noche el parte de Manila, diciendo que si se examina aisladamente, no deja de tener importancia.

Añade que la enfermedad de Aguinaldo y

las noticias acerca de la insurrección, que la presentan como descuartizada, no dejan de causar buena impresión, pero que lo que importaría sobre todo al país es que se restableciese en el Archipiélago la normalidad.

El Correo ha oído hablar de noticias de la Habana, reexpedidas desde Cayo Hueso, que dicen que la censura no dejó publicar las últimas declaraciones del señor Sagasta sobre autonomía.

También se dice que el señor Santos Guzmán, muy amigo del señor Cánovas trabaja con algunos reformistas para llevar el Diario de la Marina al servicio de la Unión Constitucional.

Ha llamado la atención un telegrama de su corresponsal en Madrid que publica Le Temps recibido hoy.

Dice que el señor Cánovas va á San Sebastián para conferenciar con la Reina acerca de la cuestión de Cuba y de las relaciones entre los Estados Unidos y España.

Parece que ha habido recientemente un cambio de notas y el presidente del Consejo tiene interés en oír sobre este asunto la opinión de la soberana.

El señor Gamazo parece que celebrará en Valladolid un meeting, donde pronunciará un discurso y después será obsequiado por sus amigos con un banqueté.

El señor Montero Ríos irá también á principios de Agosto á Lugo para tomar posesión de la jefatura del partido de aquella provincia que le ha sido ofrecida y él ha aceptado.

Dieen de San Sebastián que el señor duque de Tetuán ha recibido un telegrama de nuestro embajador en Berlín, diciendo que la infanta Isabel, viajando de incógnito, ha llegado á aquella capital.

El señor marqués de Apezteguía pasará algún tiempo en San Sebastián y después embarcará para Cuba.

También dicen de San Sebastián que el señor Castelar ha marchado á Biarritz.

Telegrafían de Sevilla diciendo que ayer, á las 11'30 de la noche continuaban incomunicados los individuos detenidos con motivo del hallazgo de un cadáver en la iglesia de San Pedro.

Política jocosa

APÓSTATA

Oficial que se pasa á las filas contrarias con armas y caballo. Para probar su lealtad se coloca en la primera fila y desde el primer día hace la guerra á sus antiguos compañeros de armas con un valor y encarnizamiento asombrosos.

Siempre que se pasa sabe ya poco más ó menos el grado con que lo han de recompensar sus nuevos camaradas, que no suelen ser escasos en esta clase de recompensas, si el pasado es oficial de algún mérito.

Al saberse su deserción en un cuerpo donde servía, se publica en la orden de parada y se le amonesta aun, ofreciéndole el perdón si regresa pronto á su puesto. Viendo que no vuelve, el Consejo de guerra lo declara traidor á la patria y lo condena á ser pasado por las armas si cae prisionero; él se rie de tal sentencia al considerar que en la primera acción ha trocado sus charreteras de oficial por los galones del coronel.

Siempre tiene motivos plausibles por disculparse del feo dictado de desertor. Unas veces se pasa al enemigo porque los jefes de su regimiento no han contado con él en un asunto interesante del servicio; otras que aficionado desde joven á la guerra y consumiéndose en un rincón, como oficial retirado, solicita la vuelta al servicio y se alista en el ejército que recompensa mejor con grados y condecoraciones á los que más se distinguen en las batallas.

El apóstata se ve obligado á serlo muchas

veces por no poder atender con la escasa paga de oficial de reemplazo á las obligaciones que anualmente le proporciona su esposa, como consecuencia natural de ser un marido en activo servicio.

J. R. A.

DON JOAQUÍN AHUMADA Y CENTURIÓN

Ha fallecido en Palma de Mallorca el capitán general de las Baleares don Joaquín Ahumada y Centurión, que durante muchos años había permanecido en este Principado desempeñando importantes cargos militares.

El teniente general Ahumada nació el 15 de Septiembre de 1830, y procedía del cuerpo de Estado Mayor.

Durante la guerra carlista se le confió la jefatura de Estado Mayor de este distrito, en cuyo destino puso de relieve las relevantes cualidades que le adornaban como militar inteligente, activo y pundonoroso.

Más tarde mandó una brigada de caballería en Barcelona, y al ser ascendido á general de división, se le destinó de gobernador militar á Gerona, pasando después con el mismo cargo á Barcelona.

El 29 de Julio de 1891, mientras desempeñaba interinamente el cargo de capitán general, fué objeto de un atentado por parte del cabo Gironés, que le disparó un tiro de revólver, dejándolo herido de alguna gravedad.

Sabido es que el agresor, cogido infraganti fué juzgado en juicio sumarísimo y condenado á muerte habiéndosele puesto en capilla para ser ejecutado.

El general Ahumada, que á pesar de su carácter algo áspero, poseía un corazón de oro y estaba dotado de bellísimos sentimientos, se interesó tan vivamente para que se consiguiera el indulto al soldado, que aquél llegó cuando las tropas habían salido ya de sus cuarteles para formar el cuadro.

Posteriormente y en repetidas ocasiones, gestionó que se le rebajase la pena á que fué condenado y que hoy sufre en Ceuta.

El cabo Gironés, vivamente agradecido al general Ahumada, le escribía frecuentemente sentidas y cariñosas epístolas, no habiéndose olvidado jamás de felicitarle en sus días.

Era el general muy caritativo y jamás había llamado en vano á su puerta ninguna persona necesitada.

Al ascender el año último á teniente general trasladó su residencia á Aranjuez, donde pasó una temporada hasta que fué nombrado capitán general de Baleares, á cuya capital se trasladó cuando su estado de salud no era muy satisfactorio.

Era caballero gran cruz del Mérito militar y poseía, entre otras muchas, la de San Hermenegildo.

¡Descanse en paz el militar ilustre!

Extracto del Boletín oficial

La Dirección general de Instrucción pública anuncia vacante en la Escuela Superior de Diplomática la cátedra de Archivonomía y Ejercicios prácticos, dotada con el sueldo anual de 4.000 pesetas.

La Junta provincial de Instrucción pública hace público haber sido nombrada maestra interina de la Escuela elemental de niñas de Corbera, doña Ramona Aubá Echabe.

La Delegación de Hacienda anuncia haber sido nombrado jefe de la investigación de la Arrendataria de las contribuciones é impuestos de esta provincia don Pedro Virgili.

La Administración de Hacienda hace saber á varios alcaldes que si en el término de ocho días no han remitido los repartimientos de las contribuciones rústica y urbana que ha de regir en el ejercicio de 1897-98, les impondrá la multa que previene la ley.

Edicto de primera subasta de fincas del agente ejecutivo de Bonastre.

Alcaldías:

La de Perafort saca á subasta el arriendo de los derechos de matadero, la de Benifallet el de arbitrios y las de Botarell y Bisbal del Panadés el de consumos.

La de Benifallet manifiesta tener expuesto el presupuesto ordinario y las de Montblanch y Albiñana los repartos de la contribución territorial por diferentes conceptos.

La de Roda de Bará anuncia vacante la plaza de depositario de aquel Ayuntamiento.

La Junta municipal de Perafort ha

acordado establecer un arbitrio extraordinario sobre el impuesto de consumos.

—El Juzgado de primera instancia de Valls saca á subasta una finca propiedad de María Roqué Ortiga.

—Cédula del Juzgado de Reus.

Extracto de la Gaceta de Madrid

La de anteayer contiene las siguientes disposiciones:

Guerra.—Nombrando jefe de la primera brigada de la primera división del séptimo cuerpo de ejército, al general de brigada don Pedro Morales Prieto.

Fomento.—Aprobando el reglamento de policía minera.

Ultramar.—Concediendo el dictado de muy leal al pueblo de Lavag, capital de la provincia de Ilocos (Filipinas).

Hacienda.—Resolviendo un recurso de alzada interpuesto contra el fallo dictado por la junta arbitral de Barcelona, sobre aforo de una partida de cáñamo en rama.

Noticias locales

Con tanto disgusto como sorpresa leímos en nuestra edición del domingo último un suelto relativo á unas oposiciones recientemente celebradas en esta ciudad, en las cuales nada anómalo ni extraordinario ha sucedido.

Lejos de todo esto, nos autoriza para suponer que el tribunal calificador ha obrado con la más escrupulosa corrección y justicia, el hecho de estar constituido por personas de reconocida ilustración y competencia y de inflexible rectitud.

Solo la circunstancia de haberse visto obligada la Dirección del DIARIO á prescindir en la noche del sábado de la escrupulosa revisión de los originales destinados á ver la luz en estas columnas, ha podido dar lugar á que una mano traidora haya conseguido la inserción de apreciones tan injustas y gratuitas como desagradables para nosotros.

Con estas líneas podríamos dar por reparada la sorpresa padecida, pero como quiera que en el suelto, que terminantemente desautorizamos y condenamos, se habla de comentarios, que nadie ha oído, que habiendo existido, tampoco hubiésemos podido recoger nosotros, dada su carencia de fundamento y además por el respeto que nos merecen las dignísimas personalidades llamadas á calificar las oposiciones aludidas, las cuales, sea cualquiera el resultado de su cometido, tenemos la seguridad que han obrado en conciencia, y respondiendo á la más severa imparcialidad y á la más estricta justicia.

Gracias á las disposiciones dictadas por el celoso señor alcalde don Juan Miró llevöse á cabo el pasado domingo un servicio de gran importancia y de mucha trascendencia para la salud pública.

A causa de varias confidencias reservadas el jefe de Vigilancia municipal, acompañado del cabo de la guardia municipal y de un individuo á sus órdenes, se personaron á la casa número 11 de la calle de Cervantes en cuyo patio había un matadero clandestino, encontrando allí cuatro cabritos degollados y nueve pieles puestas á secar y un banco para sacrificar las reses. Inspeccionadas las carnes por el veterinario municipal don Candido Forasté, fueron entregadas por orden de la Alcaldía las que estaban en buen estado al asilo de Hermanitas de los pobres.

La Alcaldía ha denunciado al Juzgado competente al dueño de dicho matadero.

Aplaudimos el celo desplegado por el señor alcalde y por los individuos á sus órdenes.

Respondiendo á cariñosa invitación de nuestro muy estimado amigo don Pedro Ruiz, músico mayor del regimiento de Albuera, asistimos ayer á una adición de las composiciones que interpretará la banda de su inteligente dirección en el certamen convocado en Gijón para el día 16 del próximo mes de Agosto.

La obra elegida por el Jurado es «Signo», escrita por el maestro Reyer, que consta de varios números erizados de dificultades y de ritmo variadísimo.

La pieza de libre elección que interpretará la mencionada banda será «El buque fantasma», inspirada composición del inmortal Wagner, cuyo contrapunto constituye tal vez el principal de los muchos obstáculos que debe vencer un director de orquesta para conseguir el éxito en la ejecución de esta preciosa página musical.

Las personas que tuvieron la fortuna de oír la interpretación de dichas composiciones, entre las cuales había peritos tan autorizados como los señores don Ramón Bonet, don Rafael Manéja y don Emilio Sabater, felicitaron calurosamente al señor Ruiz por la acertada interpretación y ejecución que ha sabido darlas.

Por nuestra parte, aunque poco inteligentes en arte, esperamos confiadamente que el Jurado del certamen de Gijón confirmará la opinión de aquellos peritos declarando el más brillante triunfo de la aplaudida banda de Albuera.

Anteayer terminó el solemne triduo que con motivo de la inauguración del nuevo convento, han venido celebrando los PP. Carmelitas.

En los divinos oficios celebró de pontifical el excelentísimo señor obispo de Lérida, ocupando la cátedra del Espíritu Santo el reverendo padre Lacalle, religioso dominico, quien, con fácil y brillante palabra, cautivó al selecto auditorio que llenaba por completo la magnífica iglesia.

Por primera vez se cantó á orquesta una de las misas de Leprebst, tomando parte en la ejecución varios PP. Carmelitas.

La función de la tarde empezó con el canto de un bellísimo trisagio, sermón por el padre Gualba, J. S., finalizando con el tierno acto de la adoración de la Virgen del Carmelo.

El guardia municipal del barrio noveno euecrró en el cuarto de detenidos á un niño de diez años que á las siete y media de la tarde del pasado domingo robó una cesta de uvas de una tienda de la plaza de Abastos.

En la escuela pública de niños de la plaza de Prim, dirigida por el celoso é ilustrado maestro señor Delclós, han recibido diploma de sobresaliente los alumnos José Coll, Pablo Vives, Ginés Valera, Juan Cuello, Veremondo Rivas, José Bardina, Juan Bardina, Emilio Test, Antonio Vilalta, Jesús Montalt, Martín Loba, Rafael Campeny, José Baradat, Antonio Carroll, Sebastián Zaragoza, Jaime Coll y Eduardo Brull.

Felicitemos á nuestro distinguido amigo particular señor Delclós por este brillante resultado que habla más en favor suyo que cuantos elogios pudiéramos prodigarle nosotros.

Nuestro apreciable amigo el director de *La Opinión* ha sufrido la acerba pena de perder á uno de sus hijos, tierno infante que fué conducido ayer á la última morada.

Enviamos al señor Cortés la expresión de nuestro pésame, deseando sufra con resignación la sensible desgracia que le ha sobrevenido.

Ayer cesó de desempeñar interinamente el cargo de administrador de Hacienda de esta provincia el ilustrado é inteligente oficial primero de dicha dependencia, nuestro particular y querido amigo don Enrique Fernández Campeny, trasladado con igual categoría á la Intervención general de la Administración del Estado en Filipinas.

Sentimos vernos privados de tan instruido como laborioso funcionario, á la par que excelente amigo, al que sinceramente deseamos muchos ascensos en su carrera.

Ante la Sección primera de esta Audiencia provincial está señalada para hoy la vista de un juicio oral en causa procedente del Juzgado de Montblanch, por el delito de lesiones, contra T. C. M., siendo ponente el señor presidente, abogado el señor Veciana y procurador el señor Elías.

Hoy tomará posesión del cargo de oficial de primera clase de la Administración de Hacienda de esta provincia, desempeñando interinamente el de administrador de la referida dependencia, nuestro particular amigo don Carmelo Sales y Navarro, electo oficial de primera clase de la Intervención del Estado en Filipinas, deseándole buen acierto en el desempeño de dicho cargo.

En el Hospital de San Gervasio ha fallecido el popular *Noy de Tona*, que andaba por plazas y calles en busca del garbanzo recitando dramas é improvisando discursos sobre cosas de actualidad.

Su nombre es conocido en todo Cataluña, cuyas poblaciones había visitado repetidas veces durante la época de las fiestas mayores, luciendo sus habilidades.

E. P. D.

Se halla en Tortosa, con objeto de instruir ciertas diligencias sumariales, el teniente coronel del regimiento de reserva de Gravelinas don Enrique Alonso de Medina, acompañándole, en calidad de secretario, el segundo teniente de Albuera don Samuel Cervera Nogué.

Mas animada que las anteriores vióse la reunión familiar celebrada anteanoche en la favorecida sociedad «Unión agrícola, industrial y propietaria.»

Ha llegado á esta capital nuestro distinguido amigo y paisano don León Alasá, el cual ha cesado recientemente en el cargo de intendente general de Filipinas.

Sea bien venido.

La *Gaceta* de anteayer publica vacante la plaza de registrador de la propiedad de Gandesa.

Animadísima vióse en la noche del domingo la rambla de San Juan.

La música de Albuera, que amenizó tan espaciosa vía, fué muy aplaudida en la ejecución de la mazarca de «La verbena de la Paloma» y el ponturri de aires populares españoles.

Escasa fué la concurrencia que asistió á la función celebrada anteayer en nuestra plaza de toros.

El público salió poco satisfecho del espectáculo.

Mañana, cumpleaños de S. M. la Reina Regente, las tropas de la guarnición vestirán de gala y ondeará el pabellón nacional en los edificios públicos.

Pasado mañana debe celebrar sesión la Comisión provincial.

Ayer tuvimos el gusto de saludar á nuestro particular amigo el ex-diputado á Cortes don Teodoro González.

Asimismo tuvimos la satisfacción de estrechar la mano de nuestro ilustrado compañero el director de *La Verdad*, de Tortosa, y del señor Rico, exteniente alcalde de aquella ciudad.

Mañana debe celebrar sesión de primera convocatoria nuestra Corporación municipal.

En la sección primera de esta Audiencia provincial se ha dictado durante la última semana los siguientes fallos:

En causa procedente del Juzgado de Tortosa por el delito de disparo y lesiones contra Joaquín y Juan Francisco Gracia ha sido condenado el primero á tres años y cinco meses de prisión correccional y absuelto el segundo.

En la del mismo Juzgado por el delito de hurto contra Juan Barés Santapau, le han sido impuestas 125 pesetas de multa por cada uno de los tres delitos.

En la procedente del mismo Juzgado por el delito de hurto contra Domingo Subirats Royó, ha sido sentenciado á dos meses y un día de arresto mayor.

Y de conformidad, en causa del mismo Juzgado por el delito de hurto contra Tomás Guinovart le han sido impuestas 125 pesetas de multa.

En la Sección segunda se han dictado los siguientes:

En causa del Juzgado de Tarragona por el delito de amenazas contra Pedro Cardona, ha recaído fallo absolutorio.

En la procedente del Juzgado de Gandesa por el delito de lesiones contra Tomás Llop, ha sido sentenciado á dos años y cinco meses de prisión correccional.

En la procedente del Juzgado de Valls por el delito de atentado contra Ramón Romeu, ha recaído fallo absolutorio.

Y de conformidad: En causa del Juzgado de Tarragona por el delito de hurto contra Antonio Barba Nolla, ha sido condenado á seis meses y un día de prisión correccional por un hurto y á cuatro meses y un día de arresto mayor por el otro.

Y en la procedente del mismo Juzgado por el delito de lesiones contra José Castellví Bages, se le han impuesto un mes y un día de arresto mayor, accesorias, costas y pago de 15 pesetas por indemnización.

A continuación publicamos con sumo gusto el resultado de los exámenes verificados últimamente en el Ateneo y en las clases especiales que de música, dibujo y francés sostiene dicho centro:

Clase de música.—Señoritas.—Solfeo primer curso.—María Alayo, Premio.—Tercer curso.—María Nogués, Accésit; Adelaida Regnard, idem.

Piano.—Primer curso.—Isabel Roca, Accésit; Adelina Berga, idem. Adultos.—Solfeo primer curso.—José Vidal, Premio; Agustín Ribas, Accésit; Francisco Segarra, idem.

Clase de dibujo de adorno y figura.—Dibujo de figura.—Señoritas.—Segundo curso.—Pepita Cros, Accésit.—Tercer curso.—Antonia Vidal, Accésit.

Adorno.—Segundo curso.—Raimunda Cuchí, Premio; Paquita Vallbona, Accésit.—Tercer curso.—Marina Obiol, Premio.

Dibujo de adorno y figura.—Adultos.—Primer curso.—Miguel Grau, Accésit.—Tercer curso.—Joaquín Aymemí, Accésit.—Cuarto curso.—Joaquín Batlle, Premio.
Modelado.—Adorno.—Segundo curso.—Salvador Ripoll, Premio.
Modelado.—Figura.—Segundo curso.—Ricardo Olivé, Accésit.—Tercer curso.—Ramon Ribas, Accésit.
Lengua francesa.—Primer curso.—Salvador Moya, Premio.—Segundo curso.—José María Rovira, Premio.

De todos los purgantes conocidos el de mejores efectos es el *Bolado Serra*. Hay muchas imitaciones. Los legítimos se venden en la *Farmacia del Centro de R. Puig*, rambla de San Juan, número 57.

Noticias provinciales

VALLS.—Procedentes de los baños de Alhama, se encuentran ya aquí en su preciosa quinta de «Benavista» del pintoresco bosque de este término, la excelentísima señora doña Gabina de Talledo y de T. Salvay y su bella y discretísima hija señorita Hortensia, á cuyas amables y bondadosas damas damos la más cordial bienvenida.

También ha llegado procedente de Barcelona en su no menos deliciosa quinta del mismo término, nuestro estimado amigo don Diego Tomás Salvay y toda su distinguida familia, excepto su simpático hijo mayor.

Asimismo celebramos su venida. —El jueves falleció en esta ciudad el conocido y acreditado industrial don Joaquín Martinell Oñate.

VENDRELL.—La Junta consultiva de caminos, canales y puertos ha aprobado el proyecto de un puente sobre la riera de esta villa, cuya obra se incluirá en el plan del actual año económico.

—La Congregación de la Caridad Cristiana, erigida en esta villa, ha distribuido á los enfermos pobres de la parroquia, en el mes de Junio anterior los siguientes bonos ó vales:

Pan 15; carne 12; gallina 24; huevos 10; leche 6; metálico 6; importando en junto la cantidad de 117 pesetas 40 céntimos.

TORTOSA.—El viernes tuvo lugar en el vecino arrabal de Ferrerías la anunciada serenata con que aquellos vecinos festejaban á su Patrona, la Virgen del Carmen, reinando con tal motivo grande animación en aquel populoso barrio.

—Al igual de años anteriores, don Domingo Rollan, ha construido en las playas del barrio de Ampolla unas elegantes y cómodas casetas para tomar baños, á precios económicos.

—El viernes, á las once y media, al terminarse la serenata con que los vecinos de Ferrerías festejaban á su Patrona, trabáronse de palabras Ramón Borrás Miró y los hermanos Higinio y Eugenio Domingo Romen, llegando más tarde á las manos, siendo necesaria, para separarlos, la intervención del cabo de serenata, que procedió á su detención.

De la reyerta resultó el Ramón Borrás con varias contusiones en el cuerpo y una herida en la oreja derecha, siendo reconocido por el médico forense y curado más tarde, en el Hospital, por el médico de aquel benéfico establecimiento don José M.^a Piñana.

REUS.—Para la próxima festividad de San Jaime, prepara la sociedad «Centro de Lectura» la celebración de un gran concierto vocal é instrumental, que tendrá efecto en los jardines de dicha sociedad.

Sección religiosa

SANTOS DE HOY.—Santos Elías profeta y Emiliano franciscano y santas Margarita y Librada mártires.
SANTOS DE MAÑANA.—Santa Práxedes virgen y san Daniel profeta.

Oración de Cuarenta Horas

San Juan.—Continúa dicha oración estando expuesto S. D. M. por la mañana de ocho á once, celebrándose las misas de exposición y reserva, y por la tarde de cinco y cuarto á ocho, cantándose el seráfico Trisagio.

Corte de María

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora del Carmen San Juan.

Cultos de hoy

Carmelitas descalzas.—A las nueve y media de la mañana oficio cantado por ser la fiesta de San Elías. Por la tarde, á las cinco y media, continúa el octavario, exposición, canto del Trisagio, meditación, sermón, reserva y cánticos á la Virgen.

SECCIÓN COMERCIAL

Estación Enotécnica de España en Cete

17 Julio.

Aunque ni el Centro y Norte de Francia, ni la Gironda, así como otras localidades que cosechan vinos finos y no de gran consumo, son los departamentos que más pueden afectar nuestra importación debemos consignar que el aspecto de los viñedos en las citadas regiones dista mucho de ser satisfactorio.

La *Feuille vinicole de la Gironde*, refiriéndose á los famosos distritos vitícolas de *Sauternes* y de los *Graves* dice en su último número lo siguiente: «Los racimos no han presentado nunca más lamentable aspecto que este año. Hay muchos que se secan y caen como quemados; otros muchos son negruzcos y están llenos de *cochylis* (lepidópteros que atacan la viña): sus granos se desprenden de los pedúnculos que quedan desnudos. Las uvas poco numerosas, que no han comenzado á florecer más que de pocos días á esta parte, serán las únicas intactas y buenas, si el buen tiempo continúa. Mas esto no es todo: el *mildiou* favorecido por las alternativas de lluvia, sol y nieblas ha invadido las viñas una quincena de días después del primer *sulfatage*. Si uno pudiera pronunciarse, por el momento presente de una manera aproximada sobre la cantidad de la cosecha de 1897, nuestro aviso sería que ella no pasará la cuarta parte de la de 1896.»

«En los *Graves* por la mucha *coulure* (sequedad y caída de las uvas al comenzar la madurez) la cosecha será débil. En la región de *Cardillac*, serios ataques de *mildiou* en los granos han hecho que se evalúe la pérdida en cuatro quintas partes de la cosecha (para nosotros es exagerada la cifra). *Coulure* general también en el canton de Sainte-Foix. En el Medoc ya disminuida la cosecha por las tempestades se ha presentado también la *Coulure*: los granos quedan pequeños, pero prometen sin embargo un regular rendimiento, sobre todo en las cepas ingertadas.»

En la extensa región del Mediodía que es la que cosecha más vino de Francia y la que más directamente afecta á nuestra importación, el aspecto de las viñas sigue siendo muy bueno, no obstante los pequeños ataques que señalan en algunas partes de *cochylis* y *pirale* y los daños que causa la sequedad, previniéndose, si no sobreviene contratiempo, una abundante cosecha. La vendimia se anuncia en toda la comarca como muy precoz, pues la madurez se precipita y escapa á sus fases naturales, impulsada por los calores tropicales de estos últimos días.

En Argelia la situación de los viñedos con ser satisfactoria parece que no dará los magníficos resultados que se esperaban, aunque es presumir que la cosecha será buena y precoz, pero hay que tener en cuenta que la sequía por lado y las enfermedades criptagámicas por otro disminuirán los rendimientos. Los vinos de esta colonia van desapareciendo lentamente de los mercados por las cotizaciones algo altas que dominan.

Los mercados franceses para nuestros vinos continúan con poca diferencia como la semana anterior, si bien realizándose algunas operaciones de relativa importancia, particularmente en París y Burdeos y con ligera tendencia al alza, debida sin duda á las noticias que se tienen de los precios que reinan en España. Se cree aquí que la cosecha de vinos en nuestra Península será precoz y muy buena, esperándose para la próxima semana vinos nuevos de la región valenciana.

VINOS ESPAÑOLES

Nombres	Grados	Precio por hect. Francos.
Alicante 1. ^a	14 á 15	30 á 33
Idem 2. ^a	12 á 13	26 á 31
Benicarló	11 á 12	22 á 25
Cataluña	11 á 12	22 á 25
Mallorca 1. ^a y 2. ^a	8 á 10	15 á 17
Priorato	13 á 15	30 á 32
Tarragona (Vendrell)	11 á 12	22 á 25
Utiel (tipo Aragón)	11 á 12	22 á 26
Valencia 1. ^a	11 á 12	22 á 26
Idem 2. ^a	10 á 11	19 á 21
Vinaroz	10 á 12	19 á 23
Moscatel (9 á 10° licor)	15	40 á 50
Mistelas (9 á 10° licor)	15	38 á 50
Vino blanco seco de Andalucía	13	25 á 26
Idem id. de la Mancha	12 á 13	23 á 28
Idem id. de Cataluña	11	23 á 25
Jerez y Málaga superiores	de 200 á 250	

MOVIMIENTO DEL PUERTO

ENTRADAS DEL DIA 18
De Barcelona en 6 hs., v. «Sotos», de 650 toneladas,

c. Verdaguer, con tránsito, consignado á los señores Mac-Andrews y C.^a

DESPACHADAS

Ninguna.
ENTRADAS DEL DIA 19
De Amberes y esc. en 22 ds., v. «Pelayo», de 1.178 ts., c. Olaeta, con tránsito, consignado á los señores Mac-Andrews y C.^a
De Bilbao y esc. en 18 ds., v. «Cabo Roca», de 1.135 ts., c. García, con varios efectos, consignado á don Mariano Peres.
De Valencia y esc. en 2 ds., v. «Cervantes», de 290 ts., c. Rams, con varios efectos, consignado á don José María Ricomá.
De Valencia en 2 ds., l. «Pepito», de 4 ts., p. Casanovas, con cargamento de melones, consignado á don José María Ricomá.
De Ayamonte en 22 ds., l. «San Luis», de 68 toneladas, p. Carballo, con cargamento de atún, consignado á don José María Ricomá.
De Denia en 10 ds., l. «Ntra. Sra. del Carmen», de 12 ts., p. Pascual, en lastre, consignado á los señores Argenté y Rodríguez.

DESPACHADAS

Para Barcelona, v. «Cervantes», c. Rams, con carga general.
Para Marsella y esc. v. «Cabo Roca», c. García, con carga general.
Para Londres y esc. v. «Pelayo», c. Olaeta, con carga general.
Para Liverpool y esc. v. «Soto», c. Verdaguer, con carga general.
Para Valencia, l. «Josefina», p. Gallart, en lastre.

BUQUES A LA CARGA

MARTES 20

Para Génova y Liorna vapor «Sagunto», que despacha don Antonio Más y March.

JUEVES 22

Para Bilbao y escalas (haciendo la Puebla) vapor «Duro», que despachan los señores Hijos de Benigno López.
Para Cete vapor «Amalia», consignatarios señores Viuda y Sobrino de P. Ferrer y Mari.
Para Bilbao y escalas vapor «Cabo Ortegale», consignatario don Mariano Peres.

VIERNES 23

Para Liverpool vapor «Jacinta», su agente don Mosto Fenech.
Para Cete y Marsella vapor «Cabo San Vicente», consignatario don Mariano Peres.

SÁBADO 24

Para Gothemburgo, Copenhagen, Stockholmo, Christiania, Bergen, Malmö, Helsingborg, Norrköping, Gefle, Sundswall, Stettin, Danzig, Koensinberg, Liban, Riga y demás puertos de Suecia, Noruega, Dinamarca, Alemania y Rusia, saldrá del 24 al 26 el vapor sueco «Málaga», que despachan los señores Boada hermanos.

Para Génova saldrá el día 28 de Julio el vapor «Unione», que despachan los señores Casaseca y Terré.

Para Bordeaux, Oporto, Helsingfors, Abo, Hangó, Borga, Lovisa, Kotha, Viborg, Fredriksham, Nystad, Raumo, Björneborg, Kristinestad, Vasa, Jakobstad, Gamla, Karleby, Uleaborg, San Petersburg y Reval, y para Moskow, Warschau y Nischni Nowgorod, á flete corrido via San Petersburg, saldrá del 5 al 10 de Agosto el vapor ruso «Oberón», que despachan los señores Boada hermanos.

Bolsa de Barcelona

Cambios corrientes según telefonema de la casa «Aventino Guillem» Sociedad en comandita de Barcelona, á las seis de la tarde.

4 por 100 Interior	64'65
4 por 100 Exterior	80'65
Amortizable	77'50
Cubas 1886	95'25
Idem 1890	79'75
Coloniales	91'00
Nortes	22'40
Francias	16'80
Orenses	9'00
Aduanas	00'00
Paris exterior	62'00
Madrid interior	64'60
Paris á la vista	30'40
Londres á la vista	32'75

Recibe órdenes de Bolsa para Barcelona, Madrid, París y Londres. Compran toda clase de cupones Despacho Palau, 5.

BOLSÍN DE TARRAGONA DE JUAN SOLÉ

Casa fundada en 1832.—Rambla de San Juan, 27

Se reciben órdenes para operaciones de Bolsa.—Pago cupones, Obligaciones Francia 3 0/0 y 6 0/0 Almansa 5 0/0, Trasatlántica, Filipinas, Villalba, etc.

Sección oficial

Servicio de la plaza para el día de hoy

Jefe de día: don José Camprubi Escudero, coronel de Albuera.
Jefe de baño: don Andrés Gil, teniente coronel de Albuera.
Parada Albuera.
Visita de Hospital y provisiones, capitán 2.º de Luchana.
Paseo de enfermos, Albuera.
El comandante Sargento Mayor, Rogelio Marzo.

Telegramas

Madrid, 19, 11 m.

El banderillero Zayas, cogido en la corrida celebrada ayer tarde en esta plaza, sigue mejor.

Ha pasado bien la noche.

El doctor Castillo le ha levantado hoy el apósito, apreciando que la herida está en buen camino.

Madrid, 19, 2'40 t.

En el Ministerio de Marina se desmiente la noticia acogida por *El Imparcial* de haberse encargado á los Astilleros Via Murguía y Noriega de Cádiz la construcción de un acorazado de 9.200 toneladas.

El general Beranger ha dicho que si dispusiera de crédito para construir barcos los encargaría á los arsenales del Estado, donde existe una maestranza idónea y de los cuales dependen millares de familias.

Madrid, 19, 3 t.

Mañana comenzará en la Audiencia la vista de la causa instruida contra los concejales señores Cocha Alcalde, Gálvez Holgin, Aguilera (don Luis Felipe) y otros con motivo del famoso contrato de arrendamiento del servicio de limpiezas.

Madrid, 19, 3'20 t.

Dicen de Washington que por la secreta del Estado se ha facilitado á la prensa un extracto de las instrucciones dadas á Mr. Woodford.

Según dichas instrucciones, la reclamación por el caso del dentista Ruiz se funda en que este individuo fué detenido ilegalmente después de estar comprobada su nacionalidad yankee, violándose los tratados vigentes.

Se pide una indemnización de 75.000 dólares para la viuda.

Madrid, 19, 4 t.

Telegrafan de Washington que anoche comieron con el presidente de la república mister Mac-Kintey el secretario de Estado Mr. Sherman y el nuevo ministro plenipotenciario de los Estados Unidos en esta corte, Mr. Woodford.

Parece que durante el banquete se habló extensamente de la cuestión cubana en sus múltiples aspectos.

Hasta ahora nada se ha traslucido de un modo seguro.

Madrid, 19, 4'15 t.

Según telegramas de Nueva York, en Bostón se han declarado en huelga 3.000 obreros de las fábricas, temiéndose que el paro de estas sea general.

IMP. DE LA VIUDA É HIJOS DE TORT

AGENCIA DE NEGOCIOS

DE

ROSENDO VILADOT CONSUMOS

Esta antigua y acreditada Agencia, cuada competencia en toda clase de asuntos administrativos tiene bien acreditada desde su fundación, ofrece sus servicios al público y muy especialmente para defender sus intereses en cuantas cuestiones se susciten entre los contribuyentes y la Compañía arrendataria de consumos con motivo de la implantación de la recaudación por el nuevo sistema y aumento de tarifas, tanto en lo que atañe á los expedientes de defraudación que puedan originarse como en lo tocante á los perjuicios que se les irroguen por cualquier otro concepto relacionado con esta clase de tributo.

La larga experiencia adquirida en dicho ramo ha hecho que nuestra clientela se haya visto aumentada de día en día, siendo ello la mejor garantía que podemos ofrecer al público.

RAMBLA S. JUAN, 68, PRAL.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

DON JUAN MIRÓ, oculista del Hospital de San Pablo y Santa Tecla y ex-ayudante de clínica del doctor Barraquer.

Tratamiento especial para la curación de las granulaciones.

Consulta de 10 á 12 de la mañana y de 3 á 5 de tarde.

De 12 á 1 gratis para los pobres que acrediten serlo.

Calle de la Unión, núm. 17, principal, Tarragona.

PRECIOS Y CAMBIOS CORRIENTES.---Mercado de Tarragona

Table with multiple columns: ARTICULOS, Pesetas, Peso ó med., and Dinero. Lists various goods like wine, oil, and flour with their respective prices and weights.

ANUNCIOS

LA PARISIÉN

CORSETERÍA

Calle de la Unión, número 2, bajos.—TARRAGONA



Es la casa que tiene en formas para corsés los más cómodos, elegantes y de última novedad.

HECHURA PARISIÉN

princesa, corsé amazona, duquesa y de rejilla. Corsé higiénico y las renombradas fajas abdominales para las señoras ventresas.

Especialidad á medida y á precios sumamente económicos.

CALLE DE LA UNIÓN, NÚM. 2, BAJOS

TARRAGONA

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DIARIO DEL COMERCIO

ADMINISTRACION: Rambla de San Juan, número 71, bajos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.—En Tarragona, un mes, 1'75 pesetas; un trimestre, 5. En el resto de España, tres meses 6 pesetas pago anticipado. En el extranjero y Ultramar, según sea el franqueo.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.—Se insertan á precios convencionales.

El DIARIO DEL COMERCIO resulta el más útil de la provincia al comercio en general, puesto que dedica preferente atención á cuantas cuestiones afectan al mismo, insertando al efecto una Sección comercial en la que se publican detalladamente los precios que los principales artículos obtienen en los mercados nacionales y extranjeros, la exportación é importación de los buques que visitan el puerto de Tarragona, los días en que se hallan buques á la carga en el mismo, el movimiento diario de los correos de la Compañía Transatlántica á cuantas noticias resultan de interés para los que dedican sus capitales, actividad é inteligencia al tráfico mercantil, viendo todo ello la luz con la mayor oportunidad

En la imprenta de este periódico se confeccionan, con la mayor rapidez, esmero y economía, toda clase de trabajos tipográficos.

RAMBLA DE SAN JUAN, NÚM. 71.-TARRAGONA